

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS Conquistador, 30

El momento político

Una carta de Alfau

Un diario de la corte publica la siguiente carta que el general Alfau, siendo capitán general de Cataluña, dirigió al ministro de la Guerra general Aguilera, el 25 de mayo:

"Mi general y estimado amigo,

Por nuestra conversación en las entrevistas que celebramos durante mi último viaje a Madrid, está usted enterado de todos los detalles de la gestión y desarrollo de la delicada cuestión de las Juntas de Defensa de las distintas armas, y de las cartas que sobre el asunto se cambiaron entre el general Luque y yo.

A mi regreso a Barcelona reanú los generales y jefes de Cuerpo de todas las armas, y por telegrama di cuenta a usted el día 10 del corriente de cuanto me aseguraron bajo palabra de honor. En este telegrama expresaba a usted mi convencimiento de que, aun cuando oficialmente diseminadas existían en las Juntas de todas las armas.

Recibí su telegrama de ayer, diciéndome que se habían repartido nuevamente circulares de la Junta de Infantería, llamé inmediatamente a los generales de las brigadas del arma y pedí por escrito informes al coronel del regimiento de Vergara, don Benito Márquez, exigiéndole que, por escrito también, me diese seguridad de que mis órdenes serían puntuales, terminante e inmediatamente cumplidas.

Me ha contestado dicho coronel que, efectivamente, se habían enviado las circulares pero que habían sido firmadas antes de recibir mis instrucciones verbales del día 10, y que, desde esta fecha, de conformidad con mis órdenes, habían quedado en suspenso los trabajos que se venían realizando.

Como he manifestado a usted en un telegrama de hoy creo poder dominar la difícil situación actual.

Para llegar a la completa y rápida disolución de todas las Juntas, me parece que podría dirigirse un oficio a cada uno de los jefes de los cuerpos y centros de todas las armas, ordenándoles que en el término de 48 horas me den cuenta de que todos los jefes y oficiales a ellas inmediatamente subordinados, y que en la actualidad pertenecen a alguna de las Juntas, se han dado de baja en ellas formal y verdaderamente.

Como este procedimiento, que es a mi juicio el más conforme con los buenos principios militares, pudiera en las actuales circunstancias tener algún inconveniente grave, de carácter político y aun internacional, me permito consultarle a usted antes de llevarlo a la práctica.

Una vez comunicados los citados oficios, me vería obligado a proceder severamente contra los coroneles, jefes y oficiales, que no cumplieran exactamente mis órdenes sobre este asunto, imponiendo arrestos, ordenando formación de causas, y llegando, si era preciso, a los procedimientos más extremos.

Estas medidas trascenderían indudablemente al exterior, y los varios elementos que hoy parecen interesados en fomentar nuestras divisiones y discordias podrían sacar partido de ellas para soliviantar a la opinión y hasta para producir disturbios.

Ruego a usted, pues, que me dé instrucciones en la seguridad de que he de poner de mi parte toda mi buena fe y energía para secundarlas, y que estoy dispuesto, como siempre, a afrontar las situaciones más difíciles y violentas a que pudiéramos llegar.

Si por razones políticas, que usted puede apreciar mejor que yo, no conviene al Gobierno emplear este procedimiento, que sería el más militar, podría ordenar que por aquellos que aparezcan como jefes de las Juntas, y utilizando su influencia, se procediere a su disolución. Este medio, no tan rápido como el anterior, sería, sin duda, menos expuesto a violencias; y si usted me ordena que lo utilice lo haré con constancia y sin perder momento.

El cambio de destino de algún jefe de Cuerpo, que había pensado proponer a usted, al recibir su telegrama, creo que además de ser ineficaz sería inoportuno en estos momentos.

En lo que me insto, una vez más, es en la conveniencia de que las soluciones y procedimientos que se adopten se apliquen a todas las armas y cuerpos.

Esperando sus órdenes para proceder inmediatamente, se reitera de usted afectísimo amigo S. S. q. a. m. b."

La libertad de los detenidos, la posición de los destituidos y el reconocimiento legal de la existencia de las Juntas, y el Gobierno retrocedió en sus acuerdos, refrendando lo que le fué dictado por la Junta de Barcelona.

Este ha sido el violentísimo golpe de maza que ha abierto la presente crisis. Y una crisis semejante no se resuelve llevando a los ministros de la vispera; las peticiones fundamentales quedan formuladas con un interrogatorio de amenazas y peligros; la suprema dirección de la autoridad militar no se halla en el ministerio de la Guerra, ocupado por uno de los acusados, ni en el Gobierno ejercido por políticos responsables del estado de cosas denunciado.

La soberanía que es el derecho en consorcio con la fuerza que la infringe eficaz, no se sabe ni mucho menos dónde para.

Subvertidos los poderes, desentratada la autoridad, circundados tales hechos de un ambiente de tolerancia y simpatía, trastocada toda la economía española por las repercusiones de la guerra, aumentando la excitabilidad popular por la carestía y el ejemplo de revoluciones y de magnos sucesos en otros países; abierta doquiera, en todas partes, una etapa constituyente en torno de la universalización del sufragio y de la autonomía de las nacionalidades, de la restauración de lo que no se había producido en España un momento tan trascendente como el actual.

Aggrava por señalado momento la trascendencia de la cuestión militar, la forma cómo ha recibido la opinión pública su manifestación.

La actuación de las Juntas de Defensa en las últimas semanas implica una manifiesta transgresión de las leyes constitucionales, un verdadero pronunciamiento pacífico. En un país normal, en una nación debidamente constituida, el hecho de la aplicación de la obediencia de todas las armas para imponer determinadas soluciones al Gobierno es una tan extraordinaria anomalía un trabamamiento tan monstruoso del orden establecido, que provocaría en todo cuerpo social una reacción formidable, un ambiente de hostilidad y repulsió manifiestas.

No ha sucedido tal cosa en España? No. Con toda sinceridad, importa declararlo. Ni repulsió, ni hostilidad, ni sorpresa. Todo lo contrario: un ambiente de exultación, no hay que ocultarlo, de una simpatía ha acompañado la actuación de las Juntas de Defensa.

Por qué? Porque en contraste con tantas sombras y ficciones era un grito de sinceridad, era una realidad viva; porque al problema que plantea es el problema de constitución, el de ser cada uno lo que debe ser, que es el problema de todos los ciudadanos, de todos los estamentos, de todos los organismos públicos en los países no constituidos como España.

La Junta de Defensa, de Barcelona, en su nota declara que el ejército está desorganizado, despreciado, desentratado; que los anhelos de reforma no han sido acogidos con amor ni han pasado jamás de proyecto, y que, en cambio, el favoritismo y la injusticia han realizado una selección al revés, en desprecio de la colectividad.

Conviene atestiguar, para vergüenza de quienes rigen años y años ha el Estado español, que en todos los órdenes de la vida pública española, en todos sin excepción, pueden ser dichas las mismas palabras con la propia terriblemente acusadora verdad. Nuestros gobernadores no han sabido organizar nada; ni ejército, ni marina, ni la administración, ni los Municipios, ni las Diputaciones, ni las haciendas locales, ni la enseñanza, ni la justicia, ni la economía nacional, ni las instituciones sociales. Ni tan sólo han sabido organizar a sí mismos los que tienen el Poder supremo, infundiendo en la dignidad, la fuerza social, la representación genuinamente nacional de un Estado a la moderna, conciliadores libres, electores independientes y asambleas verdaderamente electivas.

Por esta causa, cuando la pasada de las Juntas de Defensa cayó sobre la mesa del Gobierno, reflejó las simpatías de los que esperan por fin ver abierta y bien abierta la vía de las grandes reformas constitucionales.

"Dar al Estado una constitución federaliva, ésta es la gran solución renovadora.

Mediante una organización interna, de estructura federaliva, los pueblos libres conseguirán un ambiente fraternal de intimidad amorosa que anima a las fuerzas unidades indivisibles. Las ciudades vivas, que allí y acullá de España conservan el recuerdo de antiguas grandezas, y sienten en sus entrañas gérmenes de capitalidad, fueran centros de intensa población de una vida renovada, y labrarían como las ciudades italianas nuevas facetas y matices con que enriquecer la civilización. Aligerado el Estado de la tarea abrumadora que sobre él gravita creado por esas corrientes de renovación, iría adaptándose a las elevadas funciones de una suprema dirección.

Esta organización federaliva es por otro lado, la que corresponde a la estructura de la sociedad política española, dividida en nacionalidades, en pueblos que conservan una personalidad definida. Establecería es como fuerza a las exigencias de las grandes fuerzas naturales e históricas que nos han formado de otra manera, fuerzas fatales que no se atajan con leyes ni reales decretos, ni hojas de constitución; es obedecer a un imperativo de justicia, único fundamento posible de vínculos jurídicos, sólidos y durables; es fortale-

PALMA

Caida de una escuela

Un individuo que ayer por la mañana se hallaba subido a una escuela, al salir para un mostrador en la calle del Sindicato en uno de sus movimientos perdió el equilibrio dando un fuerte batacazo, sufriendo una herida en la región parietal izquierda y varias otras contusiones.

Fué recogido por los transeúntes y trasladado a la Casa de Socorro donde fué asistido.

Por hurto

Da cuenta la benemérita del puesto de Manacor haber denunciado a la autoridad competente a un individuo presunto autor de la sustracción de varias aves de corral.

Militados

Lo han sido por el Gobernador con cinco pesetas, cada uno de varios individuos denunciados por la benemérita del puesto de Ibiza por usar armas prohibidas.

Exposición General Escolar

La Diputación de Barcelona ha aprobado, en sesión 12 del corriente la celebración de la Exposición General Escolar que, como de costumbre, tendrá lugar en la Gran Sala Industrial, entre los meses de julio y agosto, y será dirigida por el Consejo de Pedagogía. Oportunamente se circularán las instrucciones para la concurrencia a la misma.

Contra los prohibidos

Comunica la Benemérita del puesto de Ibiza haber denunciado al Juez competente, a varios individuos que sorprendidos jugando a los prohibidos ocupados unas barajas y una pequeña cantidad de dinero.

A Capuchinos

Ayer fueron conducidos al depósito de Capuchinos, dos individuos que debido al alcohol, se soliviantaron contra un agente de la autoridad, dando lugar a un fuerte escándalo.

Agredido por una mujer

Ayer tuvo que ser asistido en la casa de Socorro un individuo que había sido agredido por una mujer sufriendo una extensa herida en la frente.

La agresora fué denunciada al J. G. L.

La carestía del papel

Otros periódicos de Madrid han comunicado también disminuir el consumo de papel. Lo han hecho ya, a más de La Acción, A. B. C., El Liberal, El Debate y La Epoca.

Este último periódico no publicará más números de seis páginas. Los publicará solo de cuatro páginas.

La abdicación del Rey de Grecia

Después de la revolución rusa, y de la anarquía allí imperante, prueba lo que sucede en Cronstadt, de mayor relieve en el conflicto mundial ha sido la abdicación del Rey de Grecia.

La destitución del Rey Constantino de Grecia fué lograda por la Entente a base de una marcha militar ejecutada con toda regla, cuyos planes habían sido trazados en las últimas semanas.

Un cuerpo constituido por todos los grupos de la Entente desembarcó cerca de Atenas, en la costa del golfo de Corinto, ocupando la ciudad y separando de este modo el Peloponeso del resto de Grecia.

El primer comisario de la Entente, Jonart, estaba preparado delante del Pireo con un fuerte contingente para ocupar la ciudad.

Los aliados habían preparado hábilmente el golpe, pues habían logrado el transporte de las armas, a lugares de los reservistas griegos por ellos designados y a tabaclearon una especie de bloque de Grecia.

El exrey de Grecia nació en Atenas el 8 de Agosto de 1868.

Es el primogénito del rey Jorge y la reina Olga, gran duquesa de Rusia.

La educación del príncipe heredero tuvo una orientación marcadamente alemana, siendo su preceptor el profesor tedesco Lüder.

Al ser declarado mayor de edad, recibió el nombramiento de capitán del primer regimiento de infantería.

Más tarde se interesó por las ciencias jurídicas y político-administrativas, que cursó en la Universidad de Leipzig.

De entonces data su fraternal amistad con el actual emperador de Alemania.

En Octubre de 1889 contra matrimonio con la princesa Sofia de Prusia, hija del emperador Federico III.

De este matrimonio tuvo tres hijos y tres hijas.

Sabió al trono en 18 de Marzo de 1913, poco más de un año antes de estallar la guerra europea.

En su actuación durante este tiempo es sobradamente conocida para que intentemos resumirla en esta ocasión.

La Entente ha puesto el veto al diadoco, príncipe heredero, llamado Jorge.

Pasa a ocupar el trono de Grecia el príncipe Alejandro, nacido en el castillo de Tatol el primero de Agosto de 1893.

En la actualidad cuenta, por lo tanto, 24 años.

El motivo del veto puesto por la Entente al primogénito del rey Constantino, príncipe Jorge, ha sido porque en el verano de 1915, cuando su padre sufrió una pleuresía paréntica que le puso a las puertas de la muerte, ejerció la regencia y fué cuando pasó el ministerio de Venizelos a Gonnaris, suponiéndose influido por su madre la reina Sofia.

Por lo tanto la Entente ha hecho que la abdicación recaiga en el hijo segundo, príncipe Alejandro, quien, alejado de su madre, confía se entenderá con Venizelos, jugando Grecia un papel adicto a la causa de los aliados.

El testamento del Archiduque

A bordo del vapor rápido regresó ayer a esta capital el abogado y diputado Provincial don José Felín, que como saben nuestros lectores pasó a la Corte, delegado por la Diputación Provincial, para asistir al acto de la apertura del testamento del Archiduque Luis Salvador.

Después de conocer los detalles del acto de la apertura de tan interesante documento visitamos al señor Felín, quien nos dijo lo siguiente:

A la llegada a Madrid el Secretario de la Embajada señor García Conde deferente siempre conmigo quiso que le acompañara a hacer entrega del documento a la Embajada y así lo hice, quedando con el Embajador que se me avisaría para el acto de la apertura.

Efectivamente recibido oportunamente el recado el viernes día 8 a las once de la mañana acudí a la Embajada donde se habían constituido con el mismo fin el Embajador de Austria Príncipe Filstenberg; el Barón de Jeddins, Consejero de la Embajada; el Subsecretario del Ministerio de Estado, señor Marqués de Amposta; el Director General de los Registros, señor Rosado; el Jefe de Interpretación de lenguas del Ministerio de Estado, don Julio Casares y el Secretario de Embajada señor García Conde.

Examinado el documento se procedió a su apertura.

Se abrió el primer sobre dirigido al Ministro de Estado y apareció otro segundo sobre debidamente lacrado dirigido al Embajador; abierto este apareció un doble precinto que sujetaba el sobre del testamento sujeto dicho precinto por sellos de la casa del Consulado de Austria en Palma y otros estampados del Juzgado Municipal de Valldemosa.

Roto dicho precinto apareció el sobre cerrado por su propia goma sin sello alguno.

Abrido este sobre y al intantar sacar el documento resultó que estaba pagado al sobre de tal modo que para sacarlo hubo necesidad de romper una pequeña parte del sobre la que quedó adherida al documento.

Se hizo constar esta circunstancia en el acta, por entender lo presente que es una garantía más de que el documento una vez cerrado el sobre no había podido ser leído por nadie por la imposibilidad de extraerlo.

El testamento como ya han publi-

TEATRO VICTORIA

¡Hoy! Acontecimiento artístico, programa estupendo
NEW-YORK CIUDAD MONSTRUO, por Mis Florence Died
LA ORQUESTA AMENIZARA LA PROYECCION
AVISO: Por no haberse presentado ningún poseedor de alguna de las colecciones repartidas en los lunes de Kadex hoy se repartirá un billete por entrada para el regalo de un reloj pulsera y un pase a butaca para el Cine valeroso por un año, cuyo sorteo se efectuará mañana Lunes.
Mañana 3.º y 4.º Episodios MANCHA ROJA
Gran corrida de Toros en San Sebastián por los diestros Gallito y Gaona.

ALMACENES MATAS

Recibidas las novedades para PRIMAVERA y VERANO
Gran surtido en Etaminas, Crespones, Organás, Mesalinas y Gasas
SASTRERIA Y CAMISERIA
Blusas confeccionadas — Teléfono 240

Curación de las hernias

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN
que el próximo VIERNES día 22 de Junio, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.
Herniados, no dejes, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista, para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único e infalible de vuestros graves males.
Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo viernes día 22 de Junio.
Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

MENTIRA

parece que la MANTEQUILLA RADISSON sea la mejor y más económica
ANTIGUA CASA VERD, Mercado (Esquina Danús)

En dirección a la calle de Jovellanos.
Al llegar a este punto el conductor que había logrado evitar todo choque, dada la estrechez de la calle no pudo coger el viraje yendo a dar al espigón contra el mostrador de la tienda de géneros de cristo La Sportiva, rompiendo los cristales y parte de la puerta.

A pesar del choque continuaron las caballerías en veloz carrera por la calle de Jovellanos chocando contra uno de los mostradores de la tienda de armas del señor Forcel causando ligeros desperfectos.

Al llegar al pedestal de una de las leonas del estremo del Borne pudieron ser contenidas las caballerías, resultando la galera con ligeros desperfectos y ambas caballerías con algunas rozaduras.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal. Fué un milagro.

CULTOS

Para hoy
Júdice de San Nicolás
Concluyen en San Nicolás dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis y tres cuartos Oficio matinal; a las diez Tarde y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Mateo Garau, Penitenciario; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Empezan en el Socorro en honra del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media Misa de Comunión general con pláticas y cánticos escarlatinos para los Asociados y devotos del Divino Corazón; a las ocho y media se dará la misa de exposición del Santísimo; a las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Director; por la tarde a las siete y cuarto, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Marcelino Fernández, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en San Cayetano en obsequio de los Sagrados Corazones de Jesús y de María: Exposición a las seis; a las siete Misa de Comunión general con cánticos y plática por el M. I. señor don Vicente Balazás; Chan tra y Secretario del Obispado; a las diez y media Misa mayor solemne, cantándose a voces la de Angeli, alternando con el pueblo, y sermón por el M. I. señor don Juan Quetjús, canónigo; al anochecer, conclusión de los Santos Ejercicios con sermón, cántico de la Coronita, Himno Escarlatino, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Audiencia

Para mañana lunes está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Cathedral contra Miguel Pou, acusado del delito de estupro.

Sostendrá la acusación privada el abogado don Enrique Sureda.

El procesado estará defendido por el abogado don José Felín.

La Visita Pastoral

En Sóller
Ayer tarde en el tren de las tres ratas por Sóller nuestro limo. Prelado, acompañado de su secretario de visitas señor Fran y del canónigo señor Dayá, natural de Sóller.

Al abandonar el tren el túnel d'En Banyá y sonar el pito, las campanas de las Iglesias de Sóller fueron echadas al vuelo, congregando un alegre ruido, anuncio de la proximidad del Pastor de las almas, a numerosísima concurrencia en la estación é inmediatamente.

En la estación recibieron a Su Ilustrísimo todas las autoridades locales y una banda de música.

Frente a la estación se levantaba un arco con la siguiente inscripción: *El Ayuntamiento al señor Obispo.*

El trayecto de la estación a la Iglesia Parroquial lo cubrieron los *boy-scouts* de Sóller, que saludaron el paso de Su Ilmo. con el toque de sus clarines y tambores.

Justo a la parroquia se levantaba otro arco, con la siguiente leyenda: *Pastor bone in populo,* formando un trofeo de muy buen gusto la mitra, el báculo y el bastón.

Al entrar el Dr. Domenech en la Iglesia se dirigió al altar mayor, cantándose un Te-Deum, y un responso.

El Obispo sabió el púlpito desde donde habló a los fieles cerca de tres cuartos de hora, y sus palabras fueron escuchadas con verdadera unión.

Expresó el Dr. Domenech su satisfacción por las muestras de religiosidad que había presenciado, mostrándose encantado de los panoramas que presenciaba desde el tren.

Desde la Iglesia se dirigió a la Recoleta, cubriendo la carrera, los *boy-scouts*.

Caballos desbocados

Destrozos.—Sin desgracias, Ayer a eso de las doce ocurrió el siguiente hecho:

Iba por la calle de Palmar una galera de trabajo tirada por un tronco de bravos caballos galado por un esparto conductor y de súbito debido al ruido de una herrería se descomponen una de las caballerías que se encabrió no alando suficiente la habilidad y pericia del conductor para dominarla, sino que por el contrario salió a esca-

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 16 a las 24

Viage de los Reyes de Inglaterra
 Carnarvon. — Los reyes de Inglaterra han empezado su viaje al Nordeste de Inglaterra.
 Se proponen visitar los centros industriales y de construcción naval de Tessedo y Hartiepool.
 Se les tributó una entusiasta bienvenida por parte de los obreros con quienes conversaron los reyes.

La navegación holandesa
 Nauen. — Las autoridades inglesas impiden la navegación holandesa.
 El vapor holandés «Veenbergen» con carga para Rotterdam llegó el 11 de febrero a Falmouth no pudo continuar su viaje a pesar de haberlo intentado varias veces el capitán del buque.
 Igual prohibición se impuso a otro vapor holandés, el «Kelbergen» cargado de trigo para el gobierno holandés.
 Las provisiones eran llevadas a bordo por la policía; no dándole patatas y poca cantidad de carne por persona y por semana.
 Las tripulaciones salieron de los buques hospedados en una fonda de Falmouth pagando seis chelines por su estancia de un día, siendo después trasladados a Londres y conducidos a los buques de donde no se les permitió volver a salir.

Países contra Alemania
 Carnarvon. — Según noticias oficiales han rotado las relaciones diplomáticas, Rusia, Francia, Inglaterra, Bélgica, Servia, Montenegro, China, Brasil, Bolivia, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Japón, Portugal, Italia, Rumania, Cuba, Estados Unidos, Panamá, Liberia y Haití.

Zeppelin incendiado y destruido
 Carnarvon. — Ha sido destruido el zeppelin «L-53» en el mar del Norte por nuestras fuerzas navales.
 Los tripulantes perecieron.
Vapor torpedeado
 Dicen de Cadix que en las imprevisiones de Larache fué torpedeado el vapor inglés «Peterline» con cargamento de petróleo.
 Desembarcaron en Larache el capitán y dos oficiales.
 Se ignora el paradero de los demás tripulantes.

Los norteamericanos en Haití
 Nauen. — Según una carta de un empleado en Haití sobre las violencias de los americanos en aquella república dice que allí sufren una verdadera ocupación norteamericana.
 Las deudas públicas no se pagan, los gastos son enormes y no se da cuenta de su inversión.
 Según dice el presidente de la república algunos financieros dieron a Haití 30 millones de dollars a condición de prolongar por diez años la convención americana.
 El Gobierno de Haití sólo existe de nombre; pues quien manda son los norteamericanos.

Nota de la Embajada alemana sobre la navegación de los neutrales y los submarinos
 La Embajada alemana ha publicado una nota para evitar dificultades e incidentes que podrían registrarse con la acción de los submarinos, advirtiendo a las tripulaciones de los buques mercantes neutrales que tan pronto como divisaran un submarino toda atención debe concentrarse en ver si hace señales en cuyo caso hay que cumplir inmediatamente las instrucciones que se transmitan.
 Si el submarino dispara un cañonazo el buque debe parar la máquina virando en dirección que no sea la del submarino. Hará señales con la sirena enarbolando la señal de que ha parado.
 Durante la noche en el caso que posean lámpara Marce hay que hacer la señal con ella.
 Después de haber parado el barco esperará órdenes.
 Luego se enviará un bote al submarino con un oficial y los documentos.

Comunicación austriaca
 Viena. — En Galitzia hay intensidad de artillería en Arnet.
 En el sector de Ploeken, Flitsh, Seltz y Commis ha sido rechazado un ataque enemigo.
Salida del Rey Constantino de Grecia
 La Embajada griega en Berlín ha recibido un telegrama de Zaimis comunicando la abdicación del Rey Constantino y su salida de Grecia con su esposa.
Suecia mantendrá la neutralidad
 Nauen. — El ministro de negocios suecos ha discurseado en ambas Cámaras esperando como argumento del Gobierno la protección a su país y el cumplimiento de la estricta neutralidad que asegure el desenvolvimiento normal de su vida.
 Los jefes de fracción han expresado su conformidad con estas declaraciones.

Telegramas de Barcelona
 Barcelona 16 a las 17
 Se libertarán los presos irlandeses
 Londres. — En la Cámara de los Comunes Bonar Law ha declarado que el Gobierno está resuelto a poner en libertad a los que fueron reducidos a prisión con motivo de los últimos sucesos desarrollados en Irlanda.

Los judíos en Palestina están bien
 París. — La Asociación judía de colonización de Palestina, residente en esta capital, ha recibido un telegrama de Jerusalen que dice que reina tranquilidad en todo el país.
 Los judíos que evacuaron Jaffa están bien alojados.
 En Galilea los agricultores reciben las subvenciones de costumbre del gobierno turco.

Suecia mantendrá la neutralidad
 Stokholm. — En la Cámara el Ministro del Exterior Lindeman ha declarado que el Gobierno está seguro de no reparar en sacrificios y que mantendrá a todo trance la neutralidad hasta después de la guerra.
General ruso destituido
 Petrogrado. — El general Sodeniche, jefe de las tropas rusas del Cáucaso ha sido destituido.
 Se ignoran las causas.
Recluta inglesa que no da resultado
 Londres. — «Daily Mail» dice que el sistema actual de recluta no da los resultados que el gobierno se proponía.
 Precisa abolir toda clase de exenciones para todos los hombres hasta los 31 años.

Conferencia entre el Kaiser y el Rey y Principe de Bulgaria
 Amsterdam. — Dicen de Berlín que el Rey de Bulgaria, el Principe heredero y el Principe Cirilo han visitado al Kaiser en el Cuartel general, asistiendo a la entrevista Zimmerman.
 La entrevista fué cordial y estuvieron de acuerdo en todos los puntos que trataron.
 Después el Rey y los Principes salieron para Munich.

Falta de carbón en París
 París. — El periódico «L'Intransigeant» denuncia que se carece de carbón en las fábricas de gas de París y otros puntos, pero hay en el puerto de Rouen 403 barcas abarrotadas de carbón de las que se reanuda a la que funciona.
Presentación de gobernadores al Rey
 El Ministro de la Gobernación mañana presentará al Rey otro grupo de 17 gobernadores.

Entrevista entre Weyler y Cobian
 A última hora de la tarde invitó el señor Cobian al general Weyler hablando largo rato.
 Se atribuye a dicha conferencia importancia política.

Terminó diciendo el señor Matos que se propone en breve ir a Madrid para hablar con el ministro sobre los asuntos pendientes.

completa autonomía de todas las naciones que la integran.
Cierre de fábricas en Rusia—Obreros sin trabajo
 Petrogrado. — «Ruskoie Volga» llama la atención sobre el numento constante de obreros sin trabajo debido al cierre continuo de fábricas por la inseguridad en los negocios.
Buques hundidos
 Amsterdam. — Dicen de Berlín que han sido hundidos en el Atlántico vapores que representan 28 mil toneladas.
 Entre los buques hundidos figuran el vapor inglés «Cavona» de seis mil toneladas y el vapor japonés armado «Nagasaki Maru» de cuatro mil.

Alarma en la Cámara inglesa por el protectorado de Italia sobre Albania
 Londres. — En la Cámara algunos diputados han mostrado alarma por la noticia de que Italia había proclamado su protectorado sobre Albania.
 Recuerdan que Italia tiempo atrás prometió abstenerse de todo protectorado, haciendo solo la ocupación temporal para fines militares.

Mr. Robert Cecil en nombre del Gobierno ha dicho que supone que Italia mantendrá su palabra.
 El diputado Mr. Brow ha preguntado si Italia procedía de acuerdo con los aliados.
 Mr. Robert Cecil ha declarado que se abstiene de contestar a esta pregunta.

Manifestaciones de Dato
 Madrid 16 a las 17
Tranquilidad en España y en Marruecos.—Gobernador del Banco de España—Ambio de impresiones.—La huelga ferroviaria.—Política social del Gobierno

El señor Dato ha dicho que hay tranquilidad en todas las provincias y en Marruecos.
 Que ha sido nombrado gobernador del Banco de España el señor Dominguez Pascual.
 Esta tarde visitarán al señor Dato los señores Besada y Sanchez Toza para cambiar impresiones.
 No cree el señor Dato que tenga efectividad la huelga ferroviaria porque no hay ambiente en todos los interesados para que no se produzcan agitaciones cuyas consecuencias son funestas, principalmente para los obreros.
 El Gobierno, añadió el señor Dato, tiene una política social definida y procura la armonía entre el capital y el trabajo.

Posección de cargos
 Se posesionaron de sus cargos los directores de Prisiones, marqués de Frontera, y de los Registros don Julio Moix.
Protesta maurista
 Los mauristas han dirigido al ministro de la Gobernación una protesta haciendo constar que no atacarían al señor García Prieto respecto al problema internacional y que indicarían la necesidad de seguir las orientaciones del señor Maura y aplaudirían las reivindicaciones militares.
 Respecto a la crisis no atacarían la figura del Rey ni su autoridad.
 Protestan también de las limitaciones de las reuniones públicas que no están determinadas por la ley.

Noticias sueltas
 Madrid 16 a las 5
Mitin anticlerical en la Coruña.
 Manifestación disuelta.—Concejal contuso.—Período católico apedreado.—Un herido

El Subsecretario de Gobernación facilitó a los periodistas un telegrama del Gobernador de la Coruña que participa que en el Teatro Principal de aquella población se celebró un mitin anticlerical sin incidentes.
 A las seis de la tarde, a la salida del mitin, se trató de organizar una manifestación, disolviéndola la Policía.
 En la calle Real se reunieron nuevamente apedreando los balcones de la «Juventud católica».
 La Policía dió una carga resultando contuso el Concejal republicano señor Casares Quiroga.

Después se celebró la procesión del Sagrado Corazón sin incidentes.
 Un grupo de republicanos apedreó la redacción del periódico católico «Ideal Gallego» y la policía lo dispersó.
 Un grupo acorraló a un guardia que se vio obligado a disparar el revolver hiriendo a uno en una pierna.
 Los obreros de Cartagena persisten en la huelga.
 Dicen de Cartagena que los obreros del Arsenal celebraron un mitin leyendo adhesiones de la Federación provincial obrera y de otras.
 Acordaron persistir en la huelga.

El «Almirante Lobo» en Vigo
 Dicen de Vigo que llegó a aquel puerto, procedente del Ferrol, el transporte de guerra «Almirante Lobo».
Choque de un tren con otro parado.—Siete heridos
 Dicen de Huesca que el tren correo de Zaragoza estaba preparado para salir cuando por una mano inesperta fué colocado en marcha y el tren tomó gran velocidad chocando contra un tren que estaba parado.
 Resultaron siete heridos, entre ellos el médico del Regimiento don Ricardo Valera.

Huelgas en Oviedo
 En Oviedo continúan las huelgas, siendo su estado grave.
 Está paralizada la fábrica «Hullera Española».

Cumplimentando al Rey
 Complimentaron al Rey los generales Borbón, Weyler y Alfau y el señor Calbetón nuestro representante en el Vaticano.
 Este marchará en breve a Roma para despedirse del Papa.

Entierro de la víctima de un monoplano
 Se ha verificado el entierro del capitán señor Jimenez Milla, víctima de un accidente en un monoplano en los Cuatro Vientos.
 Presidió un representante del Rey con los generales Echagüe y Zubia.

El problema del transporte de carbón
 El Vizconde de Eza dedica su atención a los problemas de transportes de carbones.
Huelga resuelta
 En Zaragoza se ha resuelto la huelga de braceros del campo de Novelles.

Obreros despedidos—Disparos—Herido grave
 Dicen de Barcelona que los obreros despedidos de un taller de ebanistería se presentaron haciendo disparos, resultando herido grave mente el dueño del taller.
 Fué detenido uno de dichos obreros.

MENCHETA
NOTICIAS DE BARCELONA
 Barcelona 16 a las 18
Llegada del Gobernador.—Hablado con los periodistas

Ha llegado hoy, procedente de Madrid, el nuevo Gobernador de esta provincia señor Matos, habiendo declarado a los periodistas que le han visitado que no tuvo tiempo de hablar extensamente con el ministro acerca de los problemas que interesan a Barcelona.
 Ha dicho que sabe que el Gobierno se preocupa con preferencia de la exportación de la patata temprana y cree que no transcurrirá mucho tiempo sin una resolución sobre las últimas peticiones de los agricultores.
 Terminó diciendo el señor Matos que se propone en breve ir a Madrid para hablar con el ministro sobre los asuntos pendientes.

Aragnoneses a Barcelona
 La Unión Regionalista Aragonesa anuncia su venida a Barcelona con motivo de la semana municipal.
 También vendrán delegados de casi todos los municipios de Aragón.
 Los militares y la «Junta de Defensa»
 Un periodista trató de celebrar una entrevista con el coronel del Regimiento de Vergara señor Marquez, presidente de la Junta Superior de defensa, pero el militar se negó rotundamente a hacer la más leve manifestación.
Junta propulsora para el cultivo del tabaco
 Aprovechando la Real Orden última de Hacienda sobre el cultivo del tabaco se ha constituido una Junta propulsora de dicho cultivo habiendo sido nombrado Presidente de la misma don Antonio Claramunt que tiempo atrás realizó interesantes pruebas de dicho cultivo en la comarca de Panadés.
 Los agricultores del litoral se han avistado con el Presidente del Instituto Agrícola de San Isidro para tratar del mismo asunto.

BUXAREU.
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
 Barcelona 16 a las 18
 Nueva maestra de Ferrerías
 El Rector de la Universidad ha firmado el nombramiento de maestra interina de Ferrerías a favor de doña Rosa Palou.
 El Dr. don Luis Frontera al frente francés
 El doctor mallorquín don Luis Frontera marchará el 7 de Julio próximo con otros médicos de esta a visitar el frente francés, invitados por aquel Estado Mayor.
 Los iniciadores de la expedición son los doctores Martínez Vergas, Pittaluga y otros.

CORRESPONSAL
OSRAM



La mejor lámpara que se conoce.
 Depósito:
 S. Moranta Vilanova, 5
 TELEFONO 253

CAFÉS LLOFRIU
 SIN RIVAL
 EN AROMA, FINURA Y FUERZA

Ningun enfermo del ESTÓMAGO e INTESTINOS

porerónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el *ELIXIR* SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos.
 Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos que se curan inmediatamente con este medicamento quitándose los náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se recupera, aumentando de peso al cesar el estómago.
 De venta en las principales farmacias del mundo y BERRAZO, 80, MADRID. Se vende por correo billete a quien se pide.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunion general para los Congregados Marianos y Seglarios Católicos; a las diez y media Misa mayor con panegírico para conmemorar la fiesta de S. Luis Gonzaga; por la tarde a las siete exposición, Rosario y ejercicio con sermón por el Rdo. P. Director de los Seglarios.

Visita a la Corte de María
 A Nuestra Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Para mañana
Misa de Comunion General
 Continúan en el Socorro en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis y media y misa rezada; por la tarde a las siete y cuatro Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Director, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de S. D. M.

Otros funciones
 En San Cayetano, desde las cinco hasta las nueve inclusive, en la capilla de los Sagrados Corazones habrá turno de misas por el eterno descanso de los Asociados difuntos.

Visita a la Corte de María
 A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

Próximas
 Hoy, Domingo.—San Manuel y san Pelagrín, mártires.
 Mañana.— Santos Marcos y Marcellino, mártires.

Societades y Corporaciones
Compañia de los Ferrocarriles de Mallorca
 Línea de Manacor a Artá

De conformidad con lo consignado en las bases 2.^a y 5.^a de la emisión de obligaciones correspondientes al ferrocarril de Manacor a Artá, desde el día 15 del corriente mes quedará abierto en las Oficinas del «Crédito Balear» y en las de sus Sucursales, el pago del cuarto dividendo pasivo de las citadas obligaciones, equivalente al 16% de su valor nominal, 6 sea la cantidad de ochenta pesetas por cada obligación.
 Palma 12 de Junio de 1917.—Por la Compañia de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moraguc.

Per los mosques evitar
 Lo de millor resultat
 Cortines Orientals
 de Casa Gerans Amat
 Despaix 1, Arxís, 1
 Barcelona

MUCHACHO
 de unos 16 años, que se desea para tienda. Razon «Casa Annunziadora», Palacio, 8.

SEÑORAS
 Ya llegó la baja del carbón de encina. Quintal de carbón de encina. Ptas. 6'00 Arroba. 1'50
 Servicio a domicilio.—Conquistador: 23

Arroces
 a base de Carnes, Aves y Mariscos.
Colmado PAJARITA

CINE MODERNO
 SALÓN DE MODA
 De tres y media en adelante.
El peligro Amarillo

El drama en 2 partes titulada *La Ladróna* o *La verdadera Amor*. Industria Japonesa Pathé color. La grande muy cómica.
 AVISO: Por tenerse que trasladar la máquina y motores al nuevo CINE DEL MUELLE la empresa se ve obligada desde el jueves 18 a suspender las funciones de este Salón hasta la muy en breve inauguración del CINE MUELLE el que se estrenará con la importante serie LIBERTAD a la vez que serán proyectadas los dos últimos episodios de EL PELIGRO AMARILLO.

LOS MAS GRANDES
 CANTANTES, CONCERTISTAS, BANDAS, ORQUESTAS Y MASAS CORALES confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

«GRAMOFONO»
 Es natural que sea la marca preferida por los compradores de buen gusto. Pídanse audiciones

Tienda «EL JAPON»

Doctor Lóbisch
 Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes asistente, médico y jefe interno (durante 3 años) del hospital para enfermedades de la piel del Instituto médico-quirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).
 Conquistador, 13
 (Frente al «Circolo Mallorquina»)
 Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

Se compran
 Dentaduras usadas
 Platos y objetos de vidrio antiguos
 Palacio, 2. Platería

ATENCION
 Café superior tostado diariamente con tostador automático sistema Barth, propio para familias, 100 gramos 0'45 un kilo 4'25.

DROGUERIA
 Viuda de José Juan

VERANEANTES
 Instalaciones eléctricas
 ECONOMICAS

EL AGUILA, Brossa, 30